



REGIONAL LITORAL NORTE

Taller sobre cría vacuna

Días pasados, realizamos en la regional un taller de discusión sobre **CRIA VACUNA**. Para ello invitamos a compartir este taller a los compañeros de la Regional Norte y también a un grupo de productores y técnicos consustanciados con la problemática de la cría. El análisis y discusión, se realizó sobre la base de presentaciones realizadas por los Ings. Italo Malaquín y Esteban Montes, las cuales sirvieron para disponer de elementos de información en la discusión.

Algunos puntos quedaron claros, a saber:

a. El análisis debe ser realizado desde la óptica del negocio de las empresas que hacen cría vacuna y de los productores y familias que conforman la unidad de decisión y ejecución de las mismas. Ello le imprime al análisis la posibilidad de salir del enfoque parcial de mirar únicamente la vaca y su ternero, para abordar la temática desde una visión más abarcadora y real, tratando de comprender como funcionan las empresas criadoras.

b. En el sentido anterior, es claro que el negocio de la cría – como todos los negocios agropecuarios – se desarrolla en un ámbito de fuerte incertidumbre. Incertidumbre generada por el ám-

bito pastoril de la producción, expuesto a diversos eventos climáticos, desde sequías hasta períodos de excesos de lluvias. Incertidumbre generada por los mercados internacionales de la carne, que para un país fuertemente exportador de este producto, le transmiten a toda la cadena agroindustrial sus variaciones de precios, y en particular al productor como último eslabón de la cadena. Finalmente, incertidumbre generada por la variación de las políticas económicas internas, especialmente a través de cambios de los precios relativos y la fluctuación del poder de compra de los diferentes productos agropecuarios.

c. El negocio de la cría y de los criadores, trasciende el de producir terneros. Ello es debido al valor que tiene la vaca como activo generador de liquidez y con una variación de precios, que acompaña las variaciones del

precio de la carne gorda.

d. El precio del ternero depende de su demanda y ella es movida por el precio del novillo gordo, que a su vez es influido marcadamente por los precios de exportación de la carne. Esta lógica de funcionamiento, supone que frente a buenos precios del novillo gordo, la demanda de terneros se ve incrementada y por ende su precio, estimulando a los productores a tomar decisiones en el sentido de mejorar los procreos, para lo cual existe una disponibilidad tecnológica importante.

e. El razonamiento siguiente, tiene que ver con la aplicación tecnológica en la fase de cría para el mejoramiento de los procreos. El comentario que primó en el taller reafirma la necesidad de que las tecnologías a aplicar deben ir en el sentido de buscar mantener costos unitarios bajos, y no es esperable que se apliquen tecnologías que reduzcan los márgenes por unidad de producto, aunque ellas aumenten el volumen producido.

Finalmente, este taller sirvió para enriquecer y considerar aportes a la hora de preparar la presentación realizada por el IPA a cargo del Ing. Malaquín, en el marco del 88° Congreso de la Federación Rural, en Guichón (Paysandú) el sábado 21 de Mayo.

